

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real 6 líneas no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido; extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

El real decreto del ministerio de Marina publicado por la *Gaceta* relativo á indultos en celebridad del matrimonio de S. M., dispone que los sentenciados por la jurisdicción de Marina á arresto mayor, presidio ó prision correccional y destierro, por tiempo que no esceda de un año, serán indultados de toda la pena, así como tambien los que por virtud de fallo de los consejos de guerra ó por disposiciones gubernativas en la via disciplinaria estuviesen condenados á prision, arresto ó campaña extraordinaria que no esceda de seis meses, á recargo de tiempo de servicio ó suspensión del empleo.

De igual gracia disfrutará los que hayan sido castigados con penas pecuniarias, sea que estén sufriendo prision subsidiaria por insolvencia, sea que, sin hallarse aun en este caso, no hayan satisfecho tampoco la multa.

Serán indultados del resto de su condena los que estando sufriendola en el establecimiento penal correspondiente les falte un año ó menos para la completa estincion de aquella.

A todos los que no estén comprendidos en los casos anteriores se les rebajará la quinta parte de la pena que les haya sido impuesta.

Para disfrutar de las gracias concedidas es indispensable que los penados se hallen cumpliendo sus condenas, ó á disposicion del tribunal sentenciador; y que los comprendidos en el artículo tercero hayan observado buena conducta y dado pruebas de arrepentimiento para gozar del beneficio que por dicho artículo se les concede.

Las anteriores gracias están sujetas á las escepciones que por punto general acompañan á esta clase de indultos.

Gozará asimismo de indulto los guardias marinas, cadetes, maquinistas, condestables, sargentos, contramaestres, cabos, soldados y marineros que hubiesen sido castigados por conato de desercion ó por primera desercion alzándoseles el recargo que se les hubiera impuesto, y quedando únicamente obligados á servir en el mismo cuerpo el tiempo de empeño que les faltaba al desertar, con opcion á los premios que puedan corresponderles por los servicios que presten despues de la aplicacion de la real gracia.

Dicho beneficio se hará tambien extensivo á los prófugos de convocatorias y de quintas, con tal que se presenten en sus respectivos cuerpos dentro del plazo de dos meses hallándose en la Península é Islas adyacentes, de cuatro en América, seis en países extranjeros y un año en las islas Filipinas; entendiéndose que los condestables, sargentos, contramaestres y cabos no recuperarán sus respectivos empleos; pero los guardias marinas y

cadetes volverán, si lo desean, al servicio en sus mismas clases, á menos que sean reemplazos del ejército, en cuyo caso estarán obligados á cumplir como soldados el tiempo que les faltaba para extinguir el de su empeño al desertar.

Los prófugos y desertores á quienes se refiere el párrafo anterior, que se encuentren en Ultramar y prefieran presentarse en aquellas provincias para continuar en ellas sus servicios, ingresaran desde luego en los cuerpos respectivos de guarnicion en las mismas ó en los buques de los apostaderos, siempre que la presentacion de los interesados se verifique dentro del término de dos meses, á contar desde la fecha en que allí sea publicado este decreto, pero sin que tengan las clases de tropa y marineria opcion á que se les rehabilite en los empleos que ejercian al cometer la desercion.

Quedan asimismo indultados los jefes, oficiales y clases de tropa de los distintos cuerpos militares de la armada y sus asimilados que hubiesen contraído matrimonio sin real licencia antes del 10 de setiembre de 1883, en que fué suprimido dicho requisito, pudiendo optar sus familias á los beneficios que les correspondan por el reglamento del Monte-pio Militar, siempre que acrediten haberse reunido, tanto en las contrayentes como en sus maridos, las demás circunstancias que exige dicho reglamento.

Extranjero.

Dícese que Pio IX declaró en su testamento que se habia esforzado en la defensa de la Iglesia, y que nombró á los cardenales Picci, Bilio y Di Pietro para gobernarla durante la Sede vacante.

Garibaldi está agonizando. —Dícese que el Cónclave elegirá un papa contrario al *Syllabus*.

—El cadáver del papa ha sido trasladado á la capilla Sixtina. Le visita una multitud inmensa.

Paris 11.—Ha sido rechazada por el Cónclave la fuerza que se le ofrecia protestando de que se mantendría el orden.

—En Génova, Milan y Lierna ha habido manifestaciones contra la ley de garantías que regula las relaciones entre la monarquía italiana y el papado.

—En Roma háse aumentado la guarnicion y tomádose medidas para que no se reproduzcan las manifestaciones anti-papistas.

—La primera reunion de los cardenales fué agitadísima; en la segunda acordóse elegir á un cardenal italiano anciano.

GUERRA DE ORIENTE.

La prensa rusa dice que la entrada de la escuadra inglesa en el Bósforo devuelve la libertad de accion á Rusia.

—La escuadra inglesa ha llegado

á Constantinopla, ciudad que no ocuparán los rusos.

—El parlamento turco ha tenido una sesion tempestuosa, habiendo dimitido el gobierno.

—El Epiro se ha anexionado á la Grecia. Rusia no se ha adherido todavía á la conferencia.

—Han sido asesinados en Turquía gran número de cristianos.

—Los rusos han decidido entrar en Constantinopla para defender á los cristianos.

LA MUERTE DE PIO IX.

Estamos seguros que nuestros lectores leerán con gusto los siguientes datos biográficos de S. S. Pio IX, cuya pérdida lamenta hoy el mundo católico.

Uno de los mas graves y temidos acontecimientos se acaba de realizar. El gran Pontífice Pio IX ha dejado de existir. Esta noticia, que habrá llenado de luto al Orbe católico, tiene una inmensa importancia para la situacion de la Europa, y para los intereses del mundo.

El *Parlamento*, que es un periódico católico, sin que por esto participe en poco ni en mucho de los principios de cierta escuela política, se asocia hoy al sentimiento general de toda la cristiandad. Con mas espacio examinaremos las consecuencias de este grave suceso. Entre tanto juzgamos oportuno dar á conocer á nuestros lectores la biografía del Santo Pontífice, cuyo nombre será inmortal en los anales de la Historia.

PIO IX.

El día 13 de Mayo de 1792, á las cuatro de la tarde, nació en Sinigaglia el grande hombre que acaba de fallecer, hijo de los condes de Mastai Ferreti, cuyo título heredó y usó en el mundo hasta su ordenacion sacerdotal. Descendiente su padre de una de aquellas familias italianas, cuya historia compendia los belicosos y desastrosos anales del hoy reino italiano, dispuso desde los primeros instantes que el niño Juan Mastai se dedicara á la carrera de las armas, á cuyo fin entregó su ocupacion á profesores militares.

Siguiendo á los ruegos del conde Mastai, en 1815 se preparó para entrar en el cuerpo de guardias nobles, pero una enfermedad violenta impidió que se realizasen los deseos paternos, y cuando el joven se vió libre de la muerte, los médicos le aconsejaron que renunciara á la vida agitada de las armas y adoptase otra mas conforme con su naturaleza é inclinaciones. Sino esta advertencia habra demostrado muchas veces su aficion al sosiego y calma de la vida religiosa, y así decidido en virtud de aquellos consejos, se retiró al colegio de Volterra, donde estudió durante cinco años lenguas vivas y el griego y latin en que llegó á ser consumado hablante, la historia y los cánones, escribiendo varios extractos de legislacion canónica.

ca que se conservan en aquel santo seminario como preciosa reliquia. En 1822 cantó misa, y al año siguiente fué encargado de dirigir las predicaciones que en la América del Sud se estaban haciendo, y partióse para Chile en el mes de Mayo de 1823, el día anterior del en que se cumplia el aniversario de su natalicio.

La misma falta de salud que le habia impedido dedicarse al servicio militar, obligóle á tomar á Europa á los dos años escasos de su salida, y en 1825 regresó á Roma, siendo recibido por el Papa y nombrado canónigo. Dos meses mas tarde de haber obtenido este cargo, se le confirió el importantísimo de director del Hospicio apostólico de San Miguel, en el cual hubo de distinguirse de tal suerte, que el Papa Leon XII le elevó dos años despues al arzobispado Spoleto. En 1832 fué nombrado obispo de Imola, y en 1840 mereció el capelo cardenalicio.

En tan altos puestos demostró un desinterés tal, una falta de apego á los bienes materiales tan poco común, un amor al pueblo, á los pobres y á los desvalidos, y tan grande cariño al estudio, que por momentos crecia y se propagaba su celebridad de hombre justo, y obtenia diarias pruebas de veneracion de todas las clases sociales en la Ciudad Eterna.

Acabó el fallecimiento de Gregorio XVI, y la opinion pública señaló al cardenal Mastai Ferreti como el elegido para sucederle, y el Cónclave de 1846 hubo de acordar su exaltacion al pontificado, que motivó dias de júbilo en Roma y en todo el mundo civilizado.

Pio IX se propuso realizar una política amplia, pacífica y conciliadora, y sus primeras medidas fueron el decreto de una amnistia general á los presos y desterrados por causa política y el licenciamiento de los batallones suizos. Ayudado de su primer secretario de Estado, el cardenal Rizzi, continuó la senda de innovaciones, dispuso que los bienes de los clérigos tributaren el canon anual que los de los demás ciudadanos, acordó reducciones cuantiosas en el presupuesto de la corte romana y nombró una comision compuesta de 25 jurisconsultos que redactase las reformas convenientes en el Código.

Tales resoluciones acabaron de conceder á Pio IX enviable popularidad. Admirábanle las cortes extranjeras, y era objeto de veneracion de los mas eminentes hombres de Estado, y Mazzini le declaró «el talento de político mas profundo de los que entonces contribuian á los sucesos políticos.»

Trascurrieron diez meses, y como él notase una completa parálisis en la senda de reformas inaugurada, inicióse un sentimiento de disgusto que la prensa hizo ostensible. El cardenal Rizzi, creyó entonces de acuerdo con el Papa, que todo se

arreglos implícitos las manifestaciones de los periódicos, á cuyo efecto redactó un reglamento de previa censura, que no llegó á tener carácter legal, porque el espíritu público se pronunció contra él de una manera imponente y amenazadora. Igual suerte cupo al proyecto de aranceles diferenciales que el Papa Pío IX quiso establecer, rebajando los derechos de importación de los demás pueblos italianos; la influencia exterior diplomática impidió que este pensamiento se viera realizado. En el mes de Julio de 1847 estalló en Roma un conato de motín que hizo precisas medidas reaccionarias, el armamento de la guardia cívica y la dimisión del cardenal Rizzi, actos todos que fueron causa principal de la era de impopularidad que desde entonces siguió el Pontificado.

La guerra con Austria y la ocupación por el ejército imperial de Ferrara nublaron mas y mas el horizonte de la Santa Sede. Afortunadamente para sus intereses temporales, fué oída de Austria la protesta que el cardenal Ferreti, primo hermano de Su Santidad Pío IX y sucesor de Rizzi, formuló contra aquel atropello de las armas y Ferrara se vió otra vez libre. Pero esto solo sirvió para que la impopularidad de aquel ministerio aumentase, pues el pueblo italiano deseaba que todos los poderes tomasen parte en aquella lucha por la independencia. El Papa organizó despues el Consejo municipal de Roma, el Senado y el Consejo de notables al que presidia el cardenal Antonelli, no teniendo los acuerdos de los miembros mas valor que el de la iniciativa. Este Consejo solicitó del Papa la libertad absoluta de la prensa, la formación de la liga italiana y la expulsión de los jesuitas, con otros acuerdos á que no accedió Pío IX, decidiendo formar un gabinete como los de los demás soberanos de Europa.

El pueblo pidió entonces una Constitución que en 1848 fué promulgada por el ministerio que presidia el cardenal Antonelli. Este Código esencialmente teocrático y contrario á los principios dominantes entonces en Francia, merced á la revolución del 48, fué, no obstante, bien recibido. Nuevas exigencias del pueblo obligaron á Pío IX á auxiliar el movimiento nacional entre los austriacos, y un ejército de quinientos mil hombres mandado por el general Durando fué enviado al teatro de la guerra, lo que fué causa pocos dias despues de desacuerdo entre el Papa y su primer ministro, quien presentó su dimisión. Reemplazóle Mamiani, hombre de antecedentes liberales, elegido por el Papa para colmar los disturbios que Sterbini y Cicerovachic, jefes del partido revolucionario habian producido suponiendo á Pío IX enemigo de la guerra sostenida contra Austria. Siguiéron las hostilidades y un nuevo desacuerdo entre el Papa y su ministro motivó la renuncia que éste hizo de su cargo, que fué ocupado por el conde Rossi, defensor de las teorías constitucionales moderadas, con tan mala suerte que se grangeó el odio general del pueblo, víctima del cual pereció asesinado en Noviembre de año dicho en las inmediaciones del palacio de los diputados.

La excitación de los romanos obligó á Pío IX á huir de la Ciudad Eterna y pedir asilo al rey Fernando II de Nápoles, quien se le concedió en Gaeta, donde nombró una comisión que administrase en su nombre á Roma; pero ni los nombrados aceptaron el cargo, ni Pío IX se decidió volver á su corte; y protestó contra el gobierno provisional

establecido en Roma. Allí se votó la República, destituyendo al Papa como poder temporal. El Papa solicitó el apoyo de las potencias católicas, y Francia envió á Italia un ejército, lo cual no impidió que Roma fuese bombardeada. El Papa volvió á Roma el 4 de Abril de 1850, y nombró su ministro al cardenal Antonelli. Las tentativas de unidad de Italia, gloriosamente llevadas á cabo por Victor Manuel, turbaron hondamente la paz del Pontificado. Bien recientes son los demás sucesos que desde aquella fecha han formado la vida política de Pío IX, y así, no los detallamos por estar bien fijos en la memoria de todos.

SACRO COLEGIO DE CARDENALES.

Del orden de obispos.

Sacro Colegio; Camilo di Prieto, obispo de Albano; Felipe Maria Guidi, obispo de Frascati, prefecto de la Santa Congregación de inmunidad eclesiástica; Luis Bilio, obispo de Sabina.

Del orden de presbíteros.

Domingo Garrafa de Traeto, arzobispo de Benevento; Carlos Luis Morichini, arzobispo de Bolonia; Joaquin Pecci, arzobispo-obispo de Ancona; Antonio Maria Panebianco, gran penitenciario; José Luis Trevisonato, patriarca de Venecia; Antonino de Luca, prefecto de la Santa Congregación del Índice; José Andrés Bizzari, prefecto de la Sagrada Congregación de obispos y regulares; Juan Bautista Pitra, bibliotecario de la Santa Iglesia romana, Felipe Maria Guidi; Enrique Maria de Bonnechose, arzobispo de Rouen; Pablo de Gullen, arzobispo de Dublin (del título de S. P. in Montorio); Gustavo Adolfo de Hohenlohe; Luis Bilio; Luciano Bonaparte; Innocencio Ferriero; José Berardi; Juan Ignacio Moreno, arzobispo de Toledo; Rafael Monaco La Valletta, secretario de memoriales de Su Santidad; Ignacio Moraes Cardoso, patriarca de Lisboa; Renato Francisco Regnier, arzobispo de Cambrai; Favio Chigi; Alejandro Franchi, prefecto general de la Sagrada Congregación Propaganda Fide; José Hipólito Guibert, arzobispo de París; Luis Oregina di Santo Stefano; Juan Simor, arzobispo de Strigonia; Bartolomé d' Avenzo; Juan Bautista Francelin.

Del orden de diáconos.

Próspero Caterini, prefecto de la Sagrada Congregación del Concilio; Teodolfo Mertel, diácono de San Eustaquio; Domingo Consolini, diácono de Santa Maria in Dominica; Aniba Capalti; Eduardo Borromeo Arese, prefecto de la Sagrada Congregación de la fábrica de San Pedro; Tomás Martinelli, diácono de San Gregorio in Velabro; Brossays Saint Marc, arzobispo de Rennes; Randi Lorenzo; Pacca Bartolomé; Antici Mattei Ruggiero; Simeoni Juan, secretario de Estado de Su Santidad; Pietro Gianelli; Domingo Bartolini.

A los anteriores deben agregarse los proclamados en el último Consistorio, entre los cuales se encuentran el patriarca de las Indias, el arzobispo de Santiago de Galicia, el de Zaragoza y otros que en este momento no recordamos.

El cardenal Pecci, arzobispo de Perusa, es el cardenal Camarlengo, decano del Sacro Colegio, y por tanto el que está llamado á presidir el futuro Cónclave.

El cardenal Pecci es uno de los candidatos al Papado, y tambien son papabiles los cardenales Panebianco, Franchi y algunos otros, pero muy pocos sostienen la candi-

datura del cardenal Manning, arzobispo de Westminster.

El cardenal Simeoni, tambien goza de algun prestigio en el Sacro Colegio, y hay quien cree que Pío IX lo habia recomendado hace poco.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 8 de febrero de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

En mi carta de ayer no quise hacerme eco de los rumores que circularon acerca del fallecimiento del Padre-Santo, porque me parecieron que serian inexactos como lo habian sido ya en otras ocasiones, pero desgraciadamente para el Orbe Católico, los telegramas oficiales recibidos en la madrugada de hoy confirman tan infausta nueva, que, como puede V. conocer, ha causado profunda sensacion en todas partes, á juzgar por las noticias que constantemente se reciben.

La prensa de la mañana, sin distincion de matices, al dar cuenta del lúgubre suceso que ha llenado de amargura y desconsuelo á los innumerables hijos de la Iglesia fundada por el mártir del Gólgota, se estienden en hacer consideraciones sobre la importancia y trascendencia de la muerte del último vicario de Jesucristo en la tierra.

«El Imparcial» califica de inmensa desgracia, la mayor que podia afligir al mundo católico, que deja huérfana á la Iglesia y lleva en estos momentos el luto y el mas legítimo pesar á todas las conciencias y á todos los pueblos de fé y de sentimientos religiosos.

Despues de estas testuales palabras, se estiende en enumerar las grandes tribulaciones porque ha pasado el venerable anciano durante el periodo de su reinado, quien, en lo mas terrible de las pavorosas tempestades provocadas por la impiedad, se le vió siempre regir los destinos del catolicismo de un modo casi milagroso, de donde toma pié el diario democrático para cantar las glorias del que fué el Padre Común de los fieles, y enseguida publica su biografía bastante detallada.

El palacio de la anunciatura apostólica durante el dia de hoy, ha estado muy concurrido por multitud de hombres importantes que inscribian sus nombres en una lista que de antemano se habia colocado en una de las salas.

Muchos templos que he recorrido esta mañana á las 11, los he visto cuajadísimos de jente. Como en dichas iglesias no habia ninguna solemnidad, me chocó ver tantos fieles congregados en la casa de Dios en actitud verdaderamente fervorosa y como no lo habia visto en las grandes concurrencias, así que no me atreví á interrogar la causa de tan sublime manifestación, pero al salir, una anciana que imploraba la caridad, oí que decia con voz dolorida ¡Señor la muerte del papa! Despues me fijé en otras iglesias y vi confundidas todas las clases de la sociedad poseidas de un mismo sentimiento; pidiendo al altísimo la prosperidad y grandeza de nuestra religion.

Los periódicos ministeriales, confirmando la noticia que le comuniqué ayer, dicen que el consejo del Banco ha rogado al gobierno que continúe al frente de dicho establecimiento el señor Elduyayen.

Un telegrama oficial dice que anteayer se presentaron á indulto en las cercanías de Manzanillo (Cuba), Benjamin Rodriguez coronel del titulado regimiento Béne con su co-

mandante, 5 capitanes, 9 oficiales y 103 individuos con armamento la mayor parte.

El corresponsal.

Madrid 9 de febrero de 1878.

Mi distinguido compañero: «La Correspondencia de España», en su número de esta mañana, dice que los moderados de la fracción que dirige el señor Pazos, trata de anexionarse á los constitucionales y que en la primera reunion que celebre el círculo popular Alfonsino, que será muy en breve, se planteará la cuestion y se tomará acuerdo sin grandes dificultades.

La noticia no ha dejado de producir efecto en el campo moderado histórico intransigente, y algunos de sus hombres mas caracterizados no ocultaban la satisfaccion que les habia producido el cambio de postura que se atribuye á los que antes fueron sus correligionarios, puesto que él viene á justificar claramente la razon con que la junta directiva procedió con el citado señor Pazos y sus parciales, rompieron con ellos para siempre.

Crean los aludidos intransigentes, que la disolucion del grupo mencionado restituirá su primitiva bandera á aquellos hombres que, por efecto de una mala inteligencia siguieron la huella de los iniciadores de la disidencia, pero sin adjuar de sus principios.

Los pronósticos mas generalizados son de que en el círculo Alfonsino, si se llega á tratar del asunto, la discusion será borrascosa siendo el resultado mas probable, que cada cual quede en libertad de irse con quien le dé la gana.

Algunos moderados parece que están resueltos á asistir á la reunion que se anuncia, sin mas objeto que el de terciar en el debate que, segun frase textual, parece ha de producir culebra.

Los políticos ávidos de sensaciones esperan con impaciencia la celebracion de semejante acto que, á su modo de ver, ha de ser fecundo en peripecias dado el carácter impetuoso de los oradores que por primera vez van á alzar su voz en pró y en contra del proyecto de anexion.

Si como se presume, llega á verificarse la reunion, procuraré tenerle al corriente de lo que en ella ocurra, pues si sale cierto cuanto al oído se dicen personas competentes en la materia, la cosa va á tener grande interés para los noticieros y para sus habituales lectores.

Yo haré lo que hoy y lo que he hecho siempre; comunicarle lisa y llanamente todo cuanto presenciare y oiga sin meterme en comentarios que nunca fueron de mi incumbencia.

A la recepcion habida anoche en los salones de la presidencia, dejaron de asistir bastantes diputados de la mayoría á pesar de las excitaciones que ayer tarde les hicieron sus compañeros y amigos del gobierno.

Los que se apercibieron de este detalle, persisten en sus afirmaciones de que las fuerzas del ministerio están muy mermadas y que es imposible que este pueda mantenerse por mucho tiempo en la situacion que presenta.

Los constitucionales han acordado reunirse el lunes 11 á la una de la tarde, en una de las salas del congreso, para resolver en definitiva si han de volver ó no á tomar parte en las luchas parlamentarias que han de tener lugar en la legislatura que empezará el quince, y, caso afirmativo si presentarán ó no candidato para la presidencia del congreso.

En el primer consejo de ministros

que presida S. M., se dará cuenta del proyecto de mensaje que ha de ser leído por el rey ante la representación nacional en el momento de abrirse de nuevo el parlamento.

En él parece que se hace especial mención de la muerte de S. S. y de la elección del sucesor en la silla de San Pedro, con cuyo motivo se espera oír alguna importante declaración.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Durante toda la tarde de ante ayer fué ocupada la acera derecha de la calle del Progreso, por un montón de tierra de alfarero ó cosa así.

Nosotros suponemos que, durante aquel largo espacio de tiempo, pasaría algún municipal, y si no pasó debió pasar, y pasando debía haber prevenido á los dueños del almacén, en cuyo frente y en la disposición que hemos dicho, existía la arcilla, que no era aquel el procedimiento que debían emplear para descargar y retirar aquella materia, toda vez que, por espacio de algunas horas se obstruyó la vía pública, obligando á los transeúntes á bajar al arroyo.

—Con motivo del fallecimiento de S. S. el Papa Pío IX, el sábado último doblaron á muerto las campanas de todas las iglesias de esta ciudad.

—Nada mas que cuarenta y tres pueblos de esta provincia no han remitido todavía á este gobierno las actas del sorteo de la quinta de este año, celebrado el día tres del corriente y cuyo requisito debían llenar en los tres días siguientes á aquel acto.

—Nos consta que por esta Alcaldía se están dando los pasos y gestiones conducentes, con el fin de evitar á este vecindario la enorme molestia que le proporciona la carga del alojamiento de las fuerzas que custodian los trenes del ferrocarril.

Por este camino, el señor Alcalde merecerá los aplausos de sus administrados si consigue tan importante deseo, como los merece por nuestra parte en vista de lo que nos consta está trabajando para conseguirlo.

—Los abusos que cometen los vecinos del ensanche interceptando las aceras, continúa.

Señor Alcalde, que se cumpla lo que tiene V. E. mandado sobre el particular.

—El domingo último en la calle del Carmen dos sujetos, navaja en mano, querían zanjar sus diferencias. La oportuna presencia de un municipal impidió que la cosa pasara á mayores.

—Hemos visto con satisfacción que se está procediendo á la renovación completa del empedrado de la calle del Progreso.

—Con las formalidades de costumbre tuvo lugar el domingo la publicación de la Santa Bula.

—Se halla vacante el estanco del pueblo de Vallfogona.

—Por la administración principal de loterías de esta ciudad, fueron satisfechos ayer á los respectivos tenedores, las ganancias obtenidas por el billete número 6514 favorecido con el segundo premio en una de las pasadas extracciones.

—A última hora llega á nuestro poder una carta que nos remite un amigo de Figueras, la cual, publicaremos en el número próximo por tener ajustado ya el presente número.

—Segun nuestras noticias, mañana debe tener lugar en el vecino pueblo de Bañolas, el acto de llevar

procesionalmente al estanque de dicha población al Santo titular de la misma, con el fin de obtener del Todopoderoso el beneficio de la lluvia, cuya falta tanto aflige á nuestra provincia.

Parece que á ese piadoso acto, concurrirán como es costumbre, gran número de pueblos circunvecinos con la efigie de los santos é imágenes de mayor devoción de aquellos.

—Ayer mañana, un hombre de oficio carretero, le regaló á una mujer un soberbio latigazo en la cara, que la dejó como es de suponer, muy mal parada.

El individuo no fué hallado por la autoridad; pero sabiendo la municipal el nombre y apellido del que tales bromas gasta, ha pasado el asunto al Sr. Juez municipal á instancias de la ofendida.

—Anteayer se estaban reparando los baches que ofrecía la calle de Ciudadanos.

Ahora que con el paso del tren ha disminuido tan notablemente el tránsito por nuestra ciudad de carros de gran porte, creemos que será poco costosa la conservación de los empedrados.

Y todavía habrá quien ponga en duda los beneficios y ventajas que á los pueblos reportan los ferrocarriles.

¿Cuándo ni como podían presumir los vecinos de esta ciudad tener buenos empedrados y alojamiento, mejor todavía que los empedrados, (porque lo tienen cada ocho días y nuevecito) sino fuera por el ferrocarril?

—Pío IX ha dejado á su sucesor tres millones y medio de francos; ha nombrado herederos de sus rentas á sus sobrinos; ha dejado trescientos mil francos para los pobres de Roma y ha hecho otros legados. La inscripción de su tumba costará dos mil francos.

—El movimiento de albergados en los establecimientos provinciales de beneficencia de esta capital durante el mes de enero último, es como sigue:

Hospital. — Enfermos existentes en 1.º de dicho mes: Varones, 96; hembras, 93; total 189. Entrados durante dicho periodo: varones, 192; hembras, 63; total 165. Curados: varones, 75; hembras, 59; total 134. Muertos: varones, 14; hembras, 10; total 24. Existentes en 1.º de febrero: varones, 109; hembras, 84; total 193. Locos: había en 1.º de febrero, varones, 15; hembras, 20; total 35. Ingresaron: varones, 1; hembras, 4; total 6. Curados: varones, 1; hembras, 1; total 2. Muertos: varones, 2; hembras, ninguna. Quedan existentes: varones, 14; hembras, 23; total 37.

Hospicio. — Departamento de expósitos: Expósitos en lactancia interior. — Existían en 1.º de enero 13, ingresaron 18, salieron 15, murieron 3 y quedan existentes para febrero 13. En lactancia exterior: había 454, ingresaron 15, salieron 26, murieron 9, quedando existentes 434. Departamento de párvulos: existían 89, ingresaron 7, salieron 7, murieron 6 y quedan existentes 83.

—Hospicio propiamente dicho: hombres existentes en 1.º de enero 130, ingresados 10, salieron 11 y quedan existentes 129. Hembras: había 122, ingresaron 11, salieron 6, quedando existentes para febrero 127. En dicho último departamento no se consignan defunciones, porque las ocurridas lo fueron en el Hospital á donde pasan desde el momento en que los individuos caen enfermos.

Ya que nos ocupamos de estadística de los asilos de beneficencia en

las líneas anteriores, no podemos menos de consignar que desde hace algunos años, hemos venido observando que el número de defunciones ocurridas en el departamento de párvulos del Hospicio, va en un descenso digno de llamar la atención, y enterados, hemos sabido que en el año de 1871 la administración de dicho establecimiento, ante el triste resultado de una mortalidad de 50 á 60 por 100 al año que había en dicho departamento, propuso á la excelentísima Diputación provincial, despues de un detenido estudio del caso, la prolongación de la estancia en el campo de los niños expósitos hasta la edad de cinco años, produciendo esto amplia discusión en la Corporación provincial, que al fin aceptó y aprobó la iniciativa de la Administración en vista de la copia de datos en que se fundaba.

Hoy puede asegurarse, que aquella desconsoladora cifra queda reducida á un 12 por 100 de defunciones como aconteció en el año de 1877.

Nos complacemos en hacer público este hecho que honra á la celosa Administración del asilo que, sin excitación de nadie y por sí sola, supo llevar al ánimo de la Corporación provincial razones bastantes para acordar una medida de tanta transcendencia, reduciendo sin embargo los gastos, y echándose sobre sí un trabajo doble mayor que antes de aquella fecha ofrecía el referido servicio.

—Como estaba anunciado, el último domingo á las ocho de la noche tuvo lugar en nuestro teatro la función de prestidigitación y magnetismo por el Sr. Nicolay y su hija Elena. Ante el numeroso público que llenaba las localidades, el Sr. Nicolay verificó muchas y variadas suertes algunas de las cuales merecieron justos aplausos por la precisión y limpieza de lo que él llama experimentos, las cuales son dignas de la fama con que venia precedido. La niña Elena, magnetizada, adivinó varios nombres y números escritos en papelitos por varios asistentes y al parecer quedó en estado cataléptico, terminando la función con un nuevo experimento que consiste en la introducción en un baul cerrado y atado con cuerdas, de la joven sibila, que mereció también los aplausos del público.

—El lunes próximo es probable tengan lugar en esta santa iglesia Catedral, los funerales por el eterno descanso del que fué jefe de la Iglesia católica Pío IX.

Segun nuestras noticias, las exequias serán lujosas con asistencia de las autoridades y corporaciones de la capital y provincia.

—Con objeto de evitar al público las molestias que ocasionan las operaciones que verifican las máquinas de la empresa del ferro-carril interceptando á veces por mucho tiempo el libre paso por el camino de Santa Eugenia, el señor Alcalde está practicando las diligencias oportunas oficial y particularmente.

Mucho nos alegraremos consiga el señor Mollera lo que inhela este vecindario.

Remedio barato. — Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente

preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de Paris Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Das ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con el se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

Correo de Madrid.

Correo del 10.

La minoría constitucional se reunirá mañana lunes á la una de la tarde en la sección séptima del congreso.

—En el consejo que se celebrará mañana se dará cuenta del proyecto de discurso que leerá su magestad en el acto de la apertura de las Cortes.

—Los diputados de la fracción centralista se reunirán el jueves próximo.

Provincias.

Fuerzas de carabineros de Lérida han capturado á tres ladrones armados que se hallaban en acecho en la carretera de aquella ciudad á Huesca. La partida era mas numerosa y tenia extensas ramificaciones por lo que se han hecho algunas otras prisiones.

—En Teruel se vá á habilitar el cuartel de Carmelitas para alojar numerosas fuerzas de caballería é infantería.

—Hace pocos días se presentaron en Masarrochos (Valencia) algunos padres misioneros, y una de estas noches se intentó prender fuego á la casa donde se alojaban, llegando á arder las puertas.

—El día 7 empezaron por fin los trabajos de replanteo de la carretera de Gandesa á Tortosa en su último trozo, comprendido desde Cherta á Tortosa.

CORREOS.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Los de San Feliu, Puigcerdá, Ripoll, Olot, Torroella y carreras:

Entradas:—á las 10 de la mañana.

Salidas.—á las 12 de la mañana.

Los de Barcelona:

Entradas.—á las 10 de la mañana y á las 3:30 de la tarde.

Salidas.—A las 9'15 de la mañana y á las 2'45 de la tarde.

Los de La Junquera, Francia, Castellon de Ampurias, Figueras y carreras:

Entradas.—A las 10 de la mañana y á las 4'15 de la tarde.

Salidas.—A las 9'15 de la mañana y á las 3'30 de la tarde.

Los buzones de los estancos se recogen á las 8'30 de la mañana y á las 2 de la tarde, y el de la Principal antes de la salida de los correos.

Horas de despacho.—Para despacho y reclamaciones de certificados de 9 á 10 de la mañana y de 12 á 1 de la tarde.

FERRO-CARRILES de Barcelona á Francia

Por FIGUERAS y vice-versa.

Horas de entrada y salida de los trenes.

SALIDAS.

Por la mañana.—Primer tren.—Sale de esta estacion para Barcelona á las 4'38, pasando por las líneas de Mataró y Granollers.

Segundo tren ó sea el que sale de Port-Bou á las 5'55 y llega á ésta á las 9'27, partiendo para Barcelona á las 9'46 pasando solo por la línea de Mataró.

Por la tarde.—Sale de Port-Bou á las 12'40, llega á ésta á las 4 y sale para Barcelona á las 4'9 pasando por las dos líneas.

ENTRADAS.

Por la mañana.—Llega de Barcelona á las 9'46, saliendo á las 10 para Port-Bou.

Por la tarde.—Primer tren.—De Barcelona á las 3'5 y á las 3'15 sale para Port-Bou.

Segundo tren.—A las 7'13, quedándose en esta estacion.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 10.—Repuesto de su enfermedad el cardenal Moreno asistirá al Cónclave.

Los gobiernos de Austria y Portugal han declarado que harán uso del «veto.»

Créese que España y Austria harán análoga declaración.

Madrid 11.—Los constitucionales siguen reunidos. Todavía no han tomado acuerdo alguno.

—Confírmase la existencia de una bula negando el veto á las naciones, contra la cual se ha protestado.

—Los centralistas se reúnen mañana para acordar la conducta que han de seguir, teniendo en cuenta el acuerdo de los constitucionales.

Imp. de «La Lucha.»

Plazade las Esles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

EL FÉNIX ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Ramo de incendios.

Representacion de la provincia de Gerona. Esta gran Compañía Nacional acaba de organizar definitivamente la representacion de esta provincia confiándola á los señores

VINARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañía que la coloca á primera línea de todas las que operan en España, y la honrador con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputacion que es la que mas trabaja hoy en la Península.

Los siniestros pagados por esta Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

Rs. vn. 39.965,407'04

Las oficinas de la representacion del Fénix Español en esta provincia,—Esparteros 14, entresuelo, Gerona.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los días 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

TIENDA.—Se vende una de comestibles en el centro de esta ciudad, bien parroquianada.

En el depósito de máquinas de don Federico Dalmau darán razon. 1-4

En la peluquería del Sr. Pagés se necesita un buen oficial. 11

CASA PARA VENDER. En paraje céntrico de esth capital. En la Imprenta de este periódico darán razon. 5 8

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona el 3 y 23 de cada mes para C Á D I Z, uno de los vapores de la Compañía y de este último punto para PUERTO RICO Y LA HABANA.

Admitanse pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa

SOCIEDAD GENERAL

DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del Sur.

SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAJE.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 17 de cada mes.—Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE.

Estos vapores admiten carga y pasajeros

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 febrero el vapor SAVOIE de 3000 toneladas

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apatecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo. Para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO Y DIRECTO DE BARCELONA Á MARSELLA Y VICE-VERSA

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MEZANLEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores: Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo.

La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia D. ANTONIO BOXA.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronq uitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-stre et, Londres.

DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA SINGER

VENTA A PLAZOS DESDE 10 RS. SEMANALES Ú 450 AL CONTADO.

Un Año de

—CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE.—

—ENSEÑANZA GRATIS Á DOMICILIO.—

DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA.